PUB 05



Ensemble pour la Justice : Notre Action Collective pour les Jeunes en tant que Catalyseurs de Changement

NOTE DE COUVERTURE

Déclaration de ACT Jeunesse, menée par la Communauté de Pratique sur la Participation des Jeunes d'ACT et les jeunes membres des organisations membres d'ACT participant à la Pré-Assemblée des Jeunes.

SUJET

L'Alliance ACT reconnaît que la discrimination et le manque de reconnaissance dans les processus de décision sont des problèmes auxquels les jeunes sont confrontés, en particulier lorsque les normes prévalentes exigent fréquemment que les jeunes fassent preuve d'un haut niveau d'expérience ou de maturité dans la compréhension des dynamiques sociales, politiques et économiques contemporaines. De plus, le chômage, les problèmes de santé mentale et les disparités socio-économiques touchent de manière disproportionnée les jeunes dans le monde entier, avec des taux de chômage élevés (au-dessus de 5 %) dans des régions telles que le Moyen-Orient et l'Afrique du Nord, l'Amérique latine et les Caraïbes, l'Afrique subsaharienne, l'Europe et l'Asie centrale. De nombreux jeunes ont été licenciés à la suite de la pandémie de COVID-19, principalement parce que leurs compétences étaient interchangeables et facilement remplaçables ; par conséquent, le chômage des jeunes a augmenté, bien que la situation se soit améliorée légèrement (Banque mondiale, 2024). De plus, la participation politique et civile des jeunes est limitée, avec peu de représentation dans les institutions et organisations politiques. La déclaration souligne le potentiel des jeunes dans la justice climatique, les droits humains et la justice de genre, la paix et la sécurité humaine, ainsi que la migration et le déplacement, et fournit des recommandations. C'est un appel à écouter les voix des jeunes.

DÉCLARATION

Ensemble pour la Justice : Notre Action Collective pour les Jeunes en tant que Catalyseurs de Changement

Réunis de plus de 32 pays sous le thème "Espoir en Action - Ensemble pour la Justice" à l'Assemblée ACT de 2024 à Yogyakarta, nous, les jeunes de l'ACT, nous efforçons de relever les défis urgents auxquels notre génération est confrontée. Nous sommes reconnaissants d'avoir pu nous rassembler alors que des guerres et des conflits se déroulent actuellement dans notre monde.

En tant que jeunes membres de la communauté œcuménique mondiale, nous sommes unis dans notre engagement à faire face à la crise climatique, aux inégalités de genre, aux migrations forcées, aux problèmes de santé mentale et à la réduction des espaces civiques.

Au cours de notre pré-assemblée, nous avons mené des délibérations sur les défis auxquels la jeunesse est confrontée, notamment mais sans s'y limiter, l'exclusion des espaces de leadership et de prise de décision, le manque de mentorat et d'initiatives de développement des capacités. Nous exprimons également notre gratitude envers l'ACT Alliance et en particulier le conseil de gouvernance de 2021 pour avoir veillé à l'ajout de deux jeunes membres au conseil après l'Assemblée de 2018.

Nous sommes motivés pour faire entendre nos voix et collaborer à des solutions concrètes pour l'inclusion des jeunes au sein de l'ACT Alliance et au-delà, incarnant l'espoir et la justice par un engagement actif.

Inclusion des Jeunes dans la Prise de Décision

L'inclusion des jeunes dans la gouvernance, le leadership, la définition des agendas et la prise de décision est essentielle au sein des organisations membres de l'ACT Alliance ainsi qu'aux niveaux national, régional et mondial au sein de l'Alliance. Nous sommes ici réunis à Yogyakarta avec de nombreux jeunes participants lors de la pré-assemblée, mais nous constatons que les jeunes sont encore insuffisamment représentés en tant que délégués votants. Pour y remédier, nous demandons l'élection de 21 délégués jeunes avec des droits de vote à la prochaine Assemblée, garantissant une représentation équitable de chaque région. Les jeunes méritent un rôle actif dans la formation de l'avenir de l'ACT Alliance, non seulement en esprit mais aussi par des actions décisives.

Représentation des Jeunes dans toutes les Structures de l'ACT

PUB 05 - DÉCLARATION PUBLIQUE

La représentation dans les structures officielles de l'ACT, telles que le Comité d'Adhésion et de Nomination (MNC) et les forums régionaux, est cruciale pour combler les écarts générationnels et favoriser un leadership intergénérationnel dynamique pour l'Alliance. Les voix des jeunes apportent une plus grande diversité de perspectives à la mission de l'ACT. En assurant une représentation constante des jeunes dans ces forums clés, l'ACT peut renforcer son engagement en faveur de l'inclusivité et réaliser une Alliance véritablement partenariale entre générations.

Développement des Capacités et Politiques pour les Jeunes

Une participation efficace nécessite des compétences, une orientation et des ressources. Nous encourageons les membres de l'ACT à établir des programmes de mentorat, de renforcement des capacités et des ressources accessibles, adaptés pour soutenir le leadership intergénérationnel de l'ACT, y compris les jeunes, afin de leur permettre de mieux exercer leur leadership au sein de l'Alliance.

Nous exhortons l'Alliance à adopter une politique de participation standardisée pour les jeunes en collaboration avec le Youth CoP et à garantir un financement dédié pour soutenir ces initiatives de formation, d'orientation et de partage de connaissances. La mise en place d'un programme solide de leadership intergénérationnel au sein de l'ACT Alliance garantira que les jeunes membres disposent des compétences et des ressources nécessaires pour contribuer pleinement à la mission de l'ACT.

Engagements et Recommandations

Nous, en tant qu'ACT Alliance, nous engageons à :

- Inclure des représentants jeunes dans les structures officielles de l'ACT, telles que le Comité d'Adhésion et de Nomination et les forums nationaux/régionaux.
- Adopter une politique pour les jeunes en collaboration avec le Youth CoP, comprenant les normes de participation et les lignes directrices pour l'inclusion des jeunes.
- Assurer un financement dédié pour un poste à temps plein pour la jeunesse et prioriser les initiatives de formation intergénérationnelle, d'orientation et de partage de connaissances dans toutes les structures de l'ACT.

Nous recommandons à l'ACT Alliance de :

 Allouer 21 délégués jeunes élus avec des droits de vote à l'Assemblée, avec une représentation régionale.

Nous appelons:

PUB 05 - DÉCLARATION PUBLIQUE

- Les leaders politiques, les gouvernements et les institutions à reconnaître et soutenir les jeunes en tant qu'acteurs sociétaux forts et importants, en créant des opportunités pour une participation pleine, active et significative de la jeunesse dans toute sa diversité, à tous les niveaux des processus décisionnels relatifs aux droits humains, à l'égalité des genres, à la justice climatique, à la paix et à la sécurité humaine, au développement durable et aux questions de financement. La tokenisation de l'implication des jeunes et des mouvements de jeunesse doit être évitée.
- Les gouvernements et les institutions à encourager des initiatives de collaboration entre les jeunes et d'autres parties prenantes, telles que les gouvernements, les entreprises et la société civile, pour co-créer des solutions aux défis mondiaux.
- Tous les leaders religieux, les églises et les institutions à faire partie de la solution pour mettre fin à toutes les formes d'injustice et fournir des opportunités durables aux jeunes.
 Assurer le développement des capacités et l'engagement des jeunes et reconnaître l'importance des espaces, initiatives et décisions dirigés par les jeunes, leur permettant d'être non seulement les leaders de demain, mais aussi des leaders actifs aujourd'hui.

Une majorité de l'assemblée s'est déclarée d'accord avec les opinions exprimées dans cette déclaration.

Bien que de nombreux membres d'ACT soient d'accord avec la déclaration publique, certains membres ont exprimé des points de vue divergents sur le contenu ou le ton. Leur décision reflète les diverses perspectives au sein de notre alliance, et nous respectons leur choix de s'abstenir ou de voter contre. Comme toujours, nous valorisons le dialogue collectif et encourageons la poursuite des discussions sur le sujet, reconnaissant la force de notre unité dans la diversité.